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Gemeinde Cremlingen Cremlingen, den 18.04.2018

P R O T O K O L L

9. Sitzung des Ortsrates Destedt

Sitzungstermin: Montag, 09.04.2018

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 21:20 Uhr

Ort, Raum: Sportheim Destedt, Ohestraße 3

anwesend:
Vorsitz
 Herr  Böhnig 
Mitglieder
 Herr Dr. Krause-Hotopp 
 Herr  Lüer 
 Frau Dr. Auschra 
 Herr  Feder 
 Herr  Klusmann 
 Herr  Lippelt 
 Frau  Lüer 
 Herr  Winter 
Protokollführer/in
 Herr  Pogan 
abwesend:
Gleichstellungsbeauftragte
 Frau  Ehlers abwesend

T A G E S O R D N U N G:

Öffentlicher Teil:

 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschluss-
fähigkeit sowie der Tagesordnung

 2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 20.02.2018

 3. Bekanntgabe amtlicher Mitteilungen und Bericht über wichtige Angelegenheiten

 3.1. Aktueller Sachstand über die Unterbringung und Betreuung von Flüchtlingen und Asyl-
bewerbern

 4. Einwohnerfragestunde

 5. Anfragen von Ortsratsmitgliedern

 6. Renaturierung Talteich
hier: Antrag auf Untersuchung des Abflusses, Herstellung als "Ganzjahresteich"
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 7. Haushaltsvorbesprechung 2019
a) Verteilung der Ortsratsmittel 
b) Planung von Sondermaßnahmen
c) Anträge von Vereinen anfordern

 8. Ausführungsbeschluss über geplante Zuwendungen 2018

 9. Ortsjugendbeauftragter

 10. Bürgerprojekte

 11. Berichte aus den Arbeitsgruppen

 12. Einwohnerfragestunde

Öffentlicher Teil:

zu TOP  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Beschlussfähigkeit sowie der Tagesordnung

OBM Böhnig eröffnet die Sitzung, begrüßt acht Ortsratsmitglieder und zehn Besucher. Er stellt die 
ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest.
Ein Mitglied des Ortsrates erschien etwas später.

zu TOP  2 Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 20.02.2018

Das Protokoll wird wie folgt genehmigt.

Abstimmung: 7 Ja Stimmen
1 Enthaltung

zu TOP  3 Bekanntgabe amtlicher Mitteilungen und Bericht über wichtige Angelegen-
heiten

Der „Tag für Destedt“ am 7. April war sehr erfolgreich. 25 Helfer(innen) haben an 17 Stellen in der 
Ortschaft und den Straßengräben für Sauberkeit gesorgt.

Am 1. Mai findet wieder die Aufstellung des Maibaumes und das Maibaumfest am Lindenplatz statt.

Ein Fest für die Senioren (ab dem 60. Lebensjahr) ist für den 8. Juni um 18.00 h im Haus der Vereine 
geplant. 

zu TOP  3.1 Aktueller Sachstand über die Unterbringung und Betreuung von Flüchtlin-
gen und Asylbewerbern

Es sind weiterhin 10 Flüchtlinge in Destedt wohnhaft, die von Paten gut betreut werden. Die Integrati-
on erfolgt erfolgreich.
Die Gemeinde hat bisher keine neuen Zuweisungen von Flüchtlingen erhalten.
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zu TOP  4 Einwohnerfragestunde

Angeregt wird, für das „Haus der Vereine“ eine Bodenreinigungsmaschine zu beschaffen.

Ein Anwohner der Ohestraße klagt darüber, dass auf ein Schreiben der Anlieger des geplanten Bau-
gebietes „Hinter dem Dorfe“ an den Ortsrat nicht direkt vom OBM geantwortet, sondern in seinem 
Namen über die Gemeindeverwaltung zu einer gewünschten Zusammenkunft eingeladen wurde. Von 
dem Anlieger wird ein Treffen mit dem Ortsrat allein gewünscht. Der OBM schlägt vor, dass dieses 
Treffen stattfinden kann, wenn der nächste Termin mit den Fachleuten und der Gemeindeverwal-
tungsvertreterin und dem Ortsrat am 19. April keine Klärung erbringt. 

Gefragt wird, wann die auf den Gemeindestraßen aufgemalten Hinweise „30“ erneuert werden. Hier-
auf antwortet der OBM direkt und erklärt, dass in der trockenen Periode Mitglieder des OR einen Ter-
min zum Aufmalen der Tempobegrenzung abstimmen werden.

Der Zaun an der Ohestraße vor dem Sportplatz wurde repariert, aber die morschen Querhölzer, die 
die Latten halten, sind nicht erneuert worden. Hier kommt es weiterhin zu fehlenden Lattenhölzern.

zu TOP  5 Anfragen von Ortsratsmitgliedern

Herr Klussmann fragt, ob es zu dem auf dem Grundstück „Destedter Hauptstraße 4“ errichteten 
Wohnhaus, das mit schwarzen Ziegeln eingedeckt wurde obwohl der Bebauungsplan rote Dachziegel 
vorschreibt neue Erkenntnisse gibt.
Der OBM erklärt, dass dieses dem Landkreis bekannt sei und die Ziegel ausgetauscht werden müs-
sen.

Herr Feder beklagt, dass mehrere Punkte, die er für die letzte Sitzung vorgeschlagen hat, nicht in die 
Tagesordnung aufgenommen wurden (Fußboden im Besprechungsraum des „Hauses der Vereine“, 
Anlage von Wildblumenwiesen/Blühstreifen, Bushaltestelle). Der OBM antwortet direkt, dass das The-
ma in der Gemeindeverwaltung im Gespräch geklärt werden wird.
Er fragt auch nach, ob die Bäume, die wegen der Sturmschäden gefällt werden mussten, ersetzt wer-
den.
Weiter teilt er mit, dass die Böschung der Straße „Trift“ schadhaft ist.

Der OBM erinnert an die verbindlichen Verwaltungsabläufe seit 2016, dass die Anfragen von Ortsrats-
mitgliedern über noch nicht erledigte Punkte direkt über ihn an die Gemeinde zu richten sind.

Frau Auschra regt an, die Geschwindigkeit auf der „Trift“ durch eine Messanlage zu beobachten.

Herr Dr. Krause-Hotopp teilt mit, dass die Tafel für die „Richtstätte Destedt“ fertiggestellt ist und aufge-
stellt werden kann. Sie wird ihren Platz gegenüber der Einmündung der Straße „Im kleinen Felde“ 
haben.
Gesponsert wurde sie durch die „Braunschweigische Landessparkasse“.
Folgende Helfer haben ihre Hilfe bei der Aufstellung zugesagt: Sabine Auschra, Uwe Feder, Dr. Die-
thelm Krause-Hotopp, Nils Lippelt und Diethard Winter.

Herr Dr. Krause-Hotopp teilt mit, dass die „TO DO Liste“ zusammen mit der Gemeinde weiter abgear-
beitet wird.

zu TOP  6 Renaturierung Talteich
hier: Antrag auf Untersuchung des Abflusses, Herstellung als "Ganzjah-
resteich"

Nach Diskussion fasst der Ortsrat folgenden Beschluss:

Eine Untersuchung, warum sich der Talteich immer wieder leert, soll von der Gemeinde veranlasst 
werden. Aus dem Talteich soll wieder ein „Ganzjahresteich“ werden. 

Abstimmungsergebnis:  Einstimmig
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zu TOP  7 Haushaltsvorbesprechung 2019
a) Verteilung der Ortsratsmittel 
b) Planung von Sondermaßnahmen
c) Anträge von Vereinen anfordern

zu a) Die Verteilung der Ortsratsmittel 2019 soll entsprechend den Ansätzen in 2018 identisch erfol-
gen. 

zu b) Konkrete Sondermaßnahmen sind z.Zt. nicht geplant.
zu d) Die Förderung der Vereine soll wie bisher beibehalten werden. Bisher liegen keine Anträge 

vor. Die Vereine sind aufgefordert, Anträge für Zuschüsse für ihre Aktivitäten zu stellen.

Abstimmungsergebnis:  Einstimmig

zu TOP  8 Ausführungsbeschluss über geplante Zuwendungen 2018

Entsprechend der Vorlage werden die am 20.06.2017 beschlossenen Zuwendungen in 2018 zur Zah-
lung gebracht.

Abstimmung:  Einstimmig

zu TOP  9 Ortsjugendbeauftragter

Herr Markus Diedrich stellt sich persönlich dem Ortsrat vor und erklärt die derzeitigen
Aktivitäten und Veranstaltungen der von ihm begleiteten Kinder und Jugendlichen im Rahmen der 
“Offenen Jugendarbeit“ im Jugendraum Destedt.

Herr Diedrich soll für die Ortschaft Destedt als Ortsjugendpfleger im Auftrag des Ortsrates zum 
01.05.2018 bestellt werden.

Abstimmungsergebnis:  Einstimmig

zu TOP  10 Bürgerprojekte

Ein Antrag der „Arbeitsgemeinschaft Destedter Vereine“ (AGD)
zu dem diesjährigen Weihnachtsmarkt zur Förderung von verschiedenen Gegenständen (die jetzt bei 
dem Weihnachtsmarkt auf dem Schlosshof wünschenswert sind), liegt vor. Es werden Kosten in Höhe 
von ca. 2200 € veranschlagt.
Nach ausführlicher Diskussion wird festgelegt, dass der OBM mit der „AGD“ klärt, welche Dinge zwin-
gend angeschafft werden müssen. Er wird bei der nächsten Sitzung des OR darüber berichten und 
klären, welche Eigenmittel der AG eingebracht werden könnten. Eine Beschlussfassung erfolgt dann.

zu TOP  11 Berichte aus den Arbeitsgruppen

Folgende Arbeitsgruppen berichten:

AG Volkstrauertag: Die Planungen laufen weiter.

AG Spielplatz: Alle geplanten Maßnahmen sind in Arbeit.
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zu TOP  12 Einwohnerfragestunde

Ein Zuhörer teilt mit, dass die Straße „Trift“ im Jahre 2022 lt. Bauausschusssitzung der Gemeinde 
saniert und damit auch die Böschung instand gesetzt werden soll.

Auf Nachfrage zum Stand des Ausbaues des unausgebauten Teil des „Schafstalles“ teilt der OBM mit, 
dass Aufgrund der Nds. Bauordnung ein Ausbau des Schafstalls nur mit Genehmigung der Nachbarn 
möglich ist. Umfangreiche Gespräche und Verhandlungen auch unter Beteiligung des Gemeindebür-
germeisters haben zu keinem positiven Ergebnis geführt. Daher ist ein Ausbau des Schafstalles nicht 
möglich. Der OBM teilt mit, dass Vertreter der Vereine sich zu einem Planungstreffen am 23.04. unter 
seiner Leitung treffen werden, um alternative Begegnungsräume in der Ortschaft zu besprechen.

Der Ortsheimatpfleger fragt, ob die Förderung der Fortsetzung der Chronik durch den Ortsrat im Rah-
men der Bürgerprojekte gesichert ist. Der OBM bejaht dieses. Ein neuer Antrag ist nicht erforderlich. 
(Siehe TOP 12 des Protokolls der Sitzung des OR vom 28. 11.2017)

Herr Alfred Künne stellt sich als neuer Vorsitzender des TSV Destedt vor.

Herr Eduard Schulz als Abteilungsleiter Fußball im TSV Destedt teilt mit, dass die Drainage auf dem 
Sportplatz vor einigen Jahren aus seiner Sicht falsch verlegt worden sei und dringend eine Reparatur 
erfolgen muss, um die Spielbetrieb nicht zu gefährden. Die Gemeindeverwaltung wird aufgefordert 
hier umgehend tätig zu werden. 
Der Ortsrat schließt sich dieser dringenden Forderung an und bittet die verantwortlichen Stellen eine 
Überprüfung des Sachverhaltes vorzunehmen und umgehend noch in diesem Jahr Abhilfe zu schaf-
fen. Der OBM wird Kontakt zum Tiefbauamt aufnehmen.

Matthias Böhnig Jörg-Eckehardt Pogan
Ortsbürgermeister Protokollführung
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